
中共中央政治局常委、全國人大常委會委員長張德江早
前強調，必須按照《基本法》和全國人大有關決定，

積極穩妥推進香港民主發展，最終達至普選目標。國家副主
席李源潮也表示，中央支持香港按照《基本法》和全國人大
常委會有關決定推進政制改革，有關討論應在法治軌道上理
性進行。中聯辦主任張曉明則批評，「公民提名」漠視了
《基本法》的規定。不過，反對派就繼續堅稱「公民提名」只
要作出「技術修正」，就可以「符合《基本法》的規定」。

反對派說法已違《基本法》

鄭耀棠在接受香港文匯報訪問時強調，根據《基本法》及人
大常委會決定，已清楚講明未來普選特首候選人「由提名委員
會提名」，這才是「正途」，但反對派所提出的所謂「公民提名」
的「遊戲規則」，是有意參選人取得若干「公民提名」後，提
委會就必須接受提名並宣布其成為候選人，這是將「公民提名」
完全凌駕在提委會之上，已經違反了《基本法》。

「唔可能額外增插多層手續」

他說：「《基本法》第四十五條規定，這是提委會的提名，
講得直接㝅，就係提名『生殺權』在於提委會，不是『公民
提名』後塞畀提委會提名，咁你（『公民提名』）咪騎㝋提委
會頭上？⋯⋯當然唔可能額外增插多層手續，如果『公民提
名』提交提委會成員後是否要照單全收？咁提委會角色有咩
作用？」
鄭耀棠進一步反駁反對派聲言「公民提名」有「法理依據」

的說法：「要有根據，唔可以亂講。『公民提名』有咩法律基
礎？究竟係咪合法？『公民提名』，即係變做個人提名，已經
唔符合人大常委會規定㝍，提名委員會作『機構提名』，而唔
按照人大常委會㝍規定就係非法。邊個授權你有『公民提
名』？邊個授權你進行『公民提名』？香港立法會？唔係，只
有人大常委會先有權。除非人大常委會修改法律，證明過往立
法係錯㝍，但我睇唔到人大常委會作為一個立法機構，會同你
玩咁樣㝍遊戲？」

籲聚焦討論提委會組成

他強調，《基本法》及人大常委會決定規定，提名委員會
應參照選舉委員會組成，但有人將「參照」作「好鬆動」的
演繹，稱只是以選委會作為「框架」，這是狡辯，或不懂得國
家的政治體制，而自己「看不到及聽不到『公民提名』有轉
彎餘地」。
不過，被問及倘在提委會架構外，設計一個無法律約束的

民間推薦程序，鄭耀棠坦言，這肯定不是《基本法》所規定
必經的選舉法律程序，但「如果是自發的，你咪點樣玩都得
囉」。他強調，所謂「民間推薦」並不是法律所規定整個選舉
必經的程序步驟，「㝉家我㜺討論㝍係法律上㝍規定的程
序，包括提名委員會如何產生」。
因此，鄭耀棠強調，大家現在應該實實在在地討論提委會

的組成，包括在現行基礎上研究如何加大民主成份，如建議
優化公司票或增加提委會成員人數，以推選出真正的界別領
袖，和提委會如通過民主程序提名特首候選人等。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

反對派無視《基本法》及人大

常委會決定，提出所謂「公民

提名」的爭拗。港區全國人大

代表、工聯會榮譽會長鄭耀棠

近期在接受本報訪問時指出，

《基本法》及人大常委會決定清

楚說明，特首普選候選人「由

提名委員會作機構提名」，反對

派所謂的「公民提名」，是試圖

凌駕提委會的提名權，違反了

特首普選的法律框架，「不按

照人大常委會規定就是非法」。

個別人士或團體自發的民間推

薦程序，「可以點玩都得」，但

肯定不是《基本法》所規定必

經的選舉法律程序。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 中央政府主動在《基本
法》中承諾給予港人普選，反對派卻反過來質疑中央
無誠意落實。港區全國人大代表鄭耀棠在訪問中指
出，中央政府與香港普羅市民均盼望香港能夠實現到
行政長官普選，但普選須循序漸進發展，「無可能有
一步到位的完美無瑕」，反對派不應「叫價太高」，提
出偏離《基本法》及人大常委會規定的要求，「叫價
太高甚至乎『離行離列』，我看不到中央會就範或作妥
協」。

「呃市民不熟《基本法》和國際標準」

鄭耀棠在接受香港文匯報訪問時坦言，能夠成功在香
港落實特首及立法會普選，將會對國家的政治體制發展
帶來正面影響，「假如香港行政長官普選做好、成功，
在中央的角度而言，成功在地方實現普選行政長官，等
同完成了一個重大使命。我會形容中央政府是好『肉
緊』，希望政改方案獲立法會三分之一支持通過。」
雖然中央有誠意在香港落實普選，但反對派就試圖以

威脅的手段，迫使中央政府一定要接受他們提出的一
套：「現在不單有『真普聯』等幾個不同組織、又有
『佔領中環』公民抗命，呃市民不熟悉《基本法》和國
際標準，以『假普選』鼓動市民，煽動社會氣氛好緊
張，這些強迫性做法，對手是誰？是中央政府。」

威脅手段強迫性做法 注定失敗

鄭耀棠直指，這些手段是注定失敗的，「更會失敗
得好緊要」：「(反對派所做的)所有這一切，以至英美
在背後的手腳，只會令中央更加無可能在這些問題上
作出妥協。」正如中共中央政治局常委、全國人大常
委會委員長張德江所講，民主民生發展都要講求法
治，並非想點就點。「『泛民』亦應該思考是否要玉石
俱焚？」
鄭耀棠再三強調，特首普選須循序漸進發展，「無可

能有一步到位的完美無瑕」：「你話2017年普選是否百
分百完美、完美無瑕呢？我不認為會這樣。每次選舉都
有進一步完善的地方。例如說，先透過提委會提名，再
進一步就透過若干選民提名，及後再經過若干年行政長
官普選後，或者自行提名。普選行政長官要逐步循序漸
進發展，無可能一步到位達致百分百完美。」
因此，香港應該走出第一步，隨後2020年就可以普選

立法會，故大家應實實在在根據人大常委會及《基本法》
規定，更理性地設定一套民主方案，實現行政長官普
選。

「無可能一步到位」
籲勿「叫價太高」

「有我」先算真普選？ 批反對派「搬龍門」

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 反對派
各黨派主動挑起政制發展的爭議，包括
「提早1年」，鼓吹明年「佔領中環」，及
提出完全違反《基本法》及人大決定的
「公民提名」方案建議，反將爭拗的責
任歸咎特區政府仍未公布政制發展諮詢
文件。港區全國人大代表、工聯會榮譽
會長鄭耀棠在訪問中坦言，並非有諮詢
文件才能夠諮詢，並重申特區政府待明
年中或全國「兩會」召開後展開政改諮
詢比較合適。

諮詢前 各界可續討論

鄭耀棠在接受本報訪問時指出，正如
他早前接受訪問所說，現在距離2017年
行政長官選舉，及2016年立法會選舉仍
有數年時間，特區政府待明年中或「兩
會」召開後展開政改諮詢比較合適，而
在諮詢前，香港社會各界仍可繼續討
論，並非有諮詢文件才能夠諮詢。
就有建議政府應參考「基本法諮詢委

員會」的模式，設立民間的「諮詢平
台」。他認為，香港是個多元社會，特
區政府可推動團體成立關注組，正如當
年基本法諮詢時，也成功推動好多不同
團體提出不同方案，但所謂的「民間聯
席」未必能發揮實質效用。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國
人大法律委員會主任委員喬曉陽早前
指出，特首人選不能夠為與中央對抗
者，反對派就「對號入座」，聲稱此舉
是為了「阻撓」反對派「入閘」，否則
就不是「真普選」。港區全國人大代表
鄭耀棠在接受本報訪問時批評，特首
選舉不能夠用法律訂明「泛民」一定
能夠參選，但反對派卻以「無我『泛
民』假普選、有我『泛民』真普選」，
預設結果，是在試圖「搬龍門」。

不能用法律訂明「泛民」定能參選

有反對派政黨以「爭取『泛民』代
表參選」為其「終極底線」，鄭耀棠在
接受香港文匯報訪問時坦言，特首選
舉不能夠用法律訂明「泛民」一定能
夠參選，也不可能明文規定「愛國愛
港」，但候選人應按能力及條件，爭取
提名委員會支持，惟反對派卻聲稱
「無我『泛民』假普選、有我『泛民』

真普選」，是在試圖「搬龍門」：「問
題不在於是否更加民主，而是在背後
假定要讓『泛民』入場，否則就是
『假普選』。何謂真？何謂假？」

他續說：「根據現行人大常委會法
律規定，只要你成功爭取提名支持就
能參選。雖然工聯會無人選參選特
首，但又可否規定工聯會一定要成功
入選？大家唔好有『無我泛民就假普
選、有我泛民就真普選』選舉結果的
預設，這樣有欠邏輯。如何成功當
選？就是你可以與中央溝通，有條件
擔任行政長官角色，為香港市民造福
祉，讓市民認為你是可取的。」
在討論特首普選過程中，有人提出

所謂「守尾門」方案，即中央政府既
擁有實質任命權，特首普選就不應設
限，而應「中門大開」，一旦真的有
「對抗中央者」當選，中央政府可就用
其實質任命權。棠哥於訪問中狠批講
法幼稚，強調如果中央不委任由約半

香港合資格普選的行政長官，會產生
什麼樣的後果？

任命權作最後把關 講法幼稚

他直言：「有『泛民』話一定要畀
佢㜺入場參選，甚至話中央政府既然
擁有任命權作最後把關，大不了唔委
任。我忍不住反問佢係咪開玩笑？講
真定講假？到時，香港300萬名選民，
中央政府不委任獲50%選民支持的行政
長官人選，咁咪即同百多萬名選民
『為敵』？大家唔能夠講得咁幼稚。」

被問及未來的「提名門檻」，鄭耀棠
說，由於仍要視乎提委會成員數目，
自己現階段無法評論，但認為提名委
員會還應按照有關的選舉規定作「初
選」，「舉例說，選舉規定4名候選人
參選，但最終有6個至7個人(提委會)取
得足夠提名成為參選人，屆時提委會
需要就名額問題作抉擇，那是否需要
經過初選？提委會有職責處理」。

■鄭耀棠表示，普選須循序漸進發展，

「無可能有一步到位的完美無瑕」。圖為

2012行政長官候選人答問大會。 資料圖片

妄圖凌駕提委會
「公提」違普選法框

不依《基本法》及人大決定屬非法
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中
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開

■鄭耀棠指出，反對派

所謂的「公民提名」，

是試圖凌駕提委會的提

名權，違反了特首普選

的法律框架，「不按照

人大常委會規定就是非

法」。 資料圖片
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近年美國創業人數
不斷下降，被視為
金融海嘯後復甦緩

慢的因素之一。分析認
為，美國新一代並非缺
乏創意，而是因為發展
機會太少、阻礙太多、
失敗成本太高。
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本港財富管理業務
火爆，在港的基金
管理資產去年大增

近40%，至12.6萬億元
歷史新高，但中小型券
商卻越做越縮，今年已
有12間執笠，業界望
CEPA10可帶來轉機。
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據英國《簡氏防務
周刊》報道，中國
已研製成功先進的

「鷹擊-18」超音速重型
反艦導彈，可垂直發
射，只要命中一枚就足
以使一艘「宙斯盾」戰
艦喪失作戰能力。
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西安市秦嶺歡樂世
界發生機動遊戲事
故，3名遊客乘坐

名為「極速風車」的機
動遊戲期間被拋出車外
受重傷。據稱，三傷者
以為已扣上安全扣，而
工作人員並沒檢查。
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以「彼得大帝」號
重型核動力導彈巡
洋艦為首的俄羅斯

海軍北方艦隊，上周完
成北極之行，恢復了俄
海軍在此海域的「存
在」。周邊國家憂慮未
來資源爭奪將加劇。
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一手新盤激戰連
場，以貼近二手價
開盤並推多項優惠

吸引買家，令二手購買
力被搶，交投繼續淡
靜。剛剛過去的周六日
兩天，利嘉閣10大指標
屋苑只錄8宗成交。
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